

# EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

Año VII SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 8 de Abril de 1893

DEGNAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 459

## EL TRIUNFO DE JESÚS

RESUCITÓ, NO ESTÁ AQUÍ

El mundo católico conmemora gozoso la victoria de Jesucristo sobre la muerte, su triunfo glorioso sobre el pecado, la derrota de los impíos, la humillación de los tiranos y el reinado de la luz, de la libertad y de la justicia por medio de la gloriosa resurrección del Crucificado. Las tinieblas del Calvario han sido disipadas por el sol de la resurrección, nuestra fé recibe un sello divino que no podrá ser roto por el sofisma, nuestras esperanzas eternas han sido aseguradas, y todo el cristianismo ha sido fundado en el hecho indestructible, luminoso, trascendental y conmovedor de la Resurrección. Desde entonces todo se explica por gloriosas resurrecciones, quedando como borrados de la historia cuarenta siglos de ignominias, de tiranías, de cadenas y corrupciones que ponían de manifiesto la radical impotencia de la razón humana para sanar al mundo enfermo de muerte, y la necesidad de la Redención prometida por Dios y realizada por su enviado Jesucristo.

Resucitó el Salvador, y con él y por su virtud resucita en el mundo todo lo que está muerto, las almas, la conciencia, los afectos legítimos, los derechos hollados, las creencias olvidadas, las esperanzas fallidas, las virtudes menospreciadas, la dignidad humana, el honor de la familia y el buen concierto de las sociedades.

Un sepulcro es la nueva cuna del género humano, un ajusticiado su libertador y una Cruz la enseña de su libertad.

No hay necesidad de poner á discusión un hecho que llena el espacio de diecinueve siglos con sus luces divinas, con sus gloriosas transformaciones y con sus victorias inmortales, señal infalible de triunfos infinitos.

Si Cristo no hubiere resucitado, decía el Apóstol, vana sería nuestra fé y nuestra esperanza. Su sepulcro no sería un foco de luz y de vida, sino de corrupción y tinieblas; la Cruz no hubiera ondeado sobre las cumbres de Jerusalén la ingrata, ni sobre las colinas de Roma la altiva, ni hubiera rendido á sus piés la soberanía de los Césares, el orgullo de los filósofos, la ambición de los grandes y el avasallador predominio de la fuerza bruta; pero resucitó Jesucristo, y Jesucristo es el Hijo de Dios, el Libertador prometido, el Salvador esperado, puesto que el mundo ha resucitado á una vida nueva, noble, gloriosa, divina por la gracia y el poder de Aquel que muriendo venció á la muerte, y resucitando nos dió la vida.

En vano es que la impiedad moderna agote el diccionario de los dicitrios y de las calumnias para hacer odiosas nuestras creencias y arrebatar á Jesucristo el cetro de las almas. Jesucristo reinó ayer, reina hoy y reinará mañana, en las inteligencias por la verdad indiscutible de su doctrina, en las almas por el mágico poder de sus gracias, y en los corazones

por la sentida necesidad de sus consuelos.

Dueño es el hombre de aceptar ó rechazar esas doctrinas, esas gracias y esos consuelos. Pero es indudable que rechazando las medicinas de la Redención morirá de muerte cuanto en él debió vivir para su engrandecimiento, para su consuelo y para su dicha. Aceptando con gratitud este inmenso beneficio, combatiendo el pecado que engendra esclavitud y da la muerte, haciendo que florezcan en nuestro corazón todas las virtudes y procurando que mueran todos los vicios, habremos realizado en nosotros el ideal cristiano, cifrado todo él en que resucitemos ahora por la gracia de Jesucristo para subir con él dentro de poco al glorioso reino de su Padre.

## EL EJE SOCIAL

En todos tiempos ha sido la fé religiosa el alma de los pueblos, pese ó no al moderno liberalismo tan desacorde en eso con el dogma sobrenatural católico como con el mero buen sentir natural del género humano. En repúblicas como en monarquías, no se han bastado á sí propias la espada ó el cetro; porque los hombres nunca han sido rebaños de brutos que rige solo la fuerza, como tampoco son gerarquías de ángeles que guía tan solo la persuasión. El sacerdocio y la magistratura civil han compartido siempre el gobierno de las naciones, dándole aquél á ésta lo que de suyo ésta no tiene, el influjo sobre las conciencias; prestándole á ésta aquel lo que indispensablemente aquél necesita: el apoyo de la fuerza exterior para reprimir á los díscolos y perversos.

Hé aquí, pues, en la vida de las sociedades bautizadas, el papel sublime del Pontificado. Es la autoridad alma de toda otra autoridad; el prestigio moral sostenedor de todos los prestigios; verdadero é insustituible *eje social* sobre el cual han de girar todas las humanas instituciones, condenadas fuera de él á no ser otra cosa que más á menos hábilmente disfrazados resortes de la fuerza bruta. No se gobierna á los pueblos dignos de un modo digno de ellos más que influyendo en la conciencia. Se les apacienta ó refrena como hato de ganado, cuando el gobernar por medio de la conciencia se ha hecho imposible por el sistemático menosprecio y estipendio de ella.

Tal es la situación de las muchedumbres libres de hoy, cuya legislación y públicos poderes andan fuera (á título de emancipación) de su único eje social el Pontificado católico.

¡Roguemos á Dios, para que abreviado el plazo de las presentes confusiones, luzca otra vez sobre las sociedades tan costosamente redimidas con la sangre de su Unigénito la aurora de su cristiana reconstitución sobre la piedra incommovible de la Iglesia católica y á tenor de los admirables programas sociológicos de nuestro sapientísimo Leon XIII!

FÉLIX SARDÁ Y SALVANY, Pbro.

(De «Dogma y Razon».)

## CONGRESO EUCARÍSTICO

CARTA DEL EXCMO. SR. ARZOBISPO DE VALENCIA  
Á S. S. LEON XIII

Beatísimo Padre:

El Congreso Católico de Sevilla, presidido por los reverendos preladados de la nación española, acordó que el año actual se celebrase un Congreso nacional de obras eucarísticas en esta ciudad de Valencia.

Considerando que en la Iglesia católica no puede prosperar obra alguna si antes no obtiene la aprobación y bendición de la Santa Sede Apostólica, alcázar santísimo donde se conservan inmunes de todo error las divinas enseñanzas, y fundamento indestructible del cual toman solidez todas las instituciones del catolicismo y la vida cristiana de los pueblos, acudo respetuosamente á Vuestra Santidad, suplicando humildemente que se digne bendecir y aprobar el propósito de celebrar aquí el mencionado Congreso Eucarístico, así como también conceder las gracias é indulgencias que vuestra notoria caridad estime convenientes, á todos los que de algún modo contribuyan á realizar la susodicha obra, esperando que la misma, con los auxilios divinos, habrá de influir poderosamente en el aumento del amor y culto á Jesús sacramentado y aprovechamiento espiritual de los fieles.

Valencia 25 de Febrero de 1893.

Beatísimo Padre. Besa humildemente los piés de Vuestra Santidad. — † *Ciriaco Maria*, Arzobispo de Valencia.

CONTESTACION DE SU SANTIDAD

LEON PP. XIII

Venerable Hermano, salud y bendición apostólica. Con satisfacción hemos sabido, por tu carta del 25 de Febrero, que dentro de poco se ha de celebrar en tu archidiócesis un Congreso de obras eucarísticas, según lo acordado en el Congreso católico nacional que se celebró en Sevilla. Nos ha sido especialmente grato y consolador el anuncio que nos haces, porque nada tenemos tanto en el corazón como aquéllas que más y más contribuya á propagar y fomentar entre los fieles el culto al Santísimo Sacramento, en el cual, no solo se les dá abundancia de gracias, sino al mismo Autor divino que es fuente de todas ellas.

Del mismo modo, de todas veras aprobamos tu acuerdo y el deseo que Nos manifiestas de llevar á cabo, cuanto antes, tu propósito, esperando que de este Congreso han de resultar á los fieles de España, juntamente con el aumento de la piedad, otros frutos de salud, y deseamos que sean muchos los que en él tomen parte. Para que mas crezca la piedad de los mismos fieles con el lucro de gracias espirituales, concedemos para el día en que, durante la celebración del Congreso, se celebre una función religiosa en la iglesia á los fieles de ambos sexos que, purificadas sus conciencias, se acerquen á la Sagrada Mesa y oren según Nuestras intenciones, puedan lucrar indulgencia plenaria de todos sus pecados. Entretanto,



como prenda de Nuestro cariño, os concedemos de todo corazón á Tí, Venerable Hermano, al clero y á los fieles encomendados á tu vigilancia la bendición apostólica.

Dado en Roma, junto á San Pedro, el día 21 de Marzo de 1893 de Nuestro Pontificado el décimo-sexto.

LEON PP. XIII.

## Ecos y comentarios

### CONTRA LA INMUNIDAD ECLESIASTICA

Un tribunal de Navarra ha impuesto una pena al dignísimo sacerdote D. Aljo Larrion, en cuya sagrada persona aparecen hoy abiertamente violadas la inmunidad y libertad eclesiástica.

El motivo para imponer este castigo al celoso párroco de Azagra estriba en que este sacerdote predicó desde su iglesia contra el matrimonio civil, calificándolo de «contubernio legal».

Los católicos de Navarra están dispuestos á formular una valerosa protesta contra el Estado liberal que, al mismo tiempo que autoriza á los secuaces de Lutero para reunirse en templos públicos, se convierte en juez único é inapelable de los predicadores de la eterna verdad.

Como el digno sacerdote Sr. Larrion, diremos siempre nosotros que no obligan las leyes civiles, ni merecen siquiera el nombre de leyes, cuando se hallan en oposicion con las divinas ó eclesiásticas.

Nos lo manda decir y confesar la fé santísima que profesamos, y no habrá jueces ni gobiernos que atenen, en este punto, nuestra lengua.

Una Audiencia, la de Pamplona, acaba de condenar á un sacerdote por haber predicado la palabra de Dios.

Otra Audiencia, la de Zaragoza, absuelve, á petición del fiscal, á los autores de un horrendo y grosero sacrilegio. En la ciudad de la Virgen, cuatro caballeros particulares, desde la capilla privada de una posesion, convocan á los fieles al santo sacrificio de la Misa. Cuando éstos acuden, hállanse que el dueño de la finca con tres amigos suyos revestidos con los ornamentos sagrados, están haciendo mofa é irrision de la santa Misa, llegando su osadía hasta pretender abrir el sagrario.

Horrorizados los colonos y el administrador de la finca ante tan tremendo sacrilegio, protestan y reclaman la intervencion de la autoridad. Siguiendo su natural curso, el proceso llega á la Audiencia, y ante ella exponen los sencillos campesinos el vergonzoso relato del suceso que tanto les escandalizó; los acusados, tan frescos, cuentan con burla lo acaecido.. y el fiscal y los respetables jueces, tomándolo á risa, los absolvieron.

¡En la misma semana que otros jueces, no menos respetables, condenan á un párroco por enseñar á sus fieles la doctrina católica!

Qué tal! Lo mismo que aquí.

Julio Ferry, el autor de los impíos decretos que trataron de arrancar la fé de los corazones de la juventud, el que hizo expulsar de sus conventos á los religiosos, acaba de morir repentinamente, como saben nuestros lectores, en el momento en que, elevado á la presidencia del Senado de su país, iba sin duda á continuar su odiosa campaña contra la Iglesia. La fecha de su muerte, 17 de Marzo, fué el ani-

versario de la en que dictó las leyes contra las Órdenes religiosas en 1881.

Ciego debe estar el que no vea en esta coincidencia la mano de Dios claramente manifestada.

Leemos en la «Croix» de París:

«Hay que conservar en letras de oro las palabras que Crispi ha pronunciado estos días.

«¿EL PONTIFICADO?... ¡LA ÚNICA FUERZA QUE QUEDA Y RESTA EN EL MUNDO!»

En la boca de un enemigo de la Iglesia tal como Crispi, estas palabras tienen un valor inapreciable. Por eso tan solo merecían archivarse.

Pero cuando el que las ha pronunciado ha sido toda su vida y durante algunos años el director y la encarnacion de la revolucion italiana; cuando los que aguardaban el fin del Pontificado tenían en él fijos sus ojos: cuando él mismo ha sido el autor de la triple alianza para proteger á Italia contra el Papa, y después de tantos resquemores, se ve obligado á afirmar que el Pontificado es la única fuerza que existe en el mundo, sus palabras provocan en nuestros corazones de cristianos una explosion de orgullo, de alegría y de entusiasmo.

Es el mejor epílogo de las fiestas del Jubileo de Nuestro Santísimo Padre Leon XIII.»

El Ayuntamiento de París preve para el año corriente un déficit de 20 millones de francos en el capítulo de su presupuesto referente á los hospitales de dicha capital.

Este es el resultado del laicismo.

Con 20 millones de francos, ¡á cuántas miserias, á cuántas enfermedades no atendería la caridad cristiana! Dígalo si no la Obra de la Propagacion de la Fé, que solo cuenta con seis millones al año para atender á todas las Misiones del mundo.

Pero no hay más ciego que el que no quiere ver.

El entierro de Mr. Ferry con toda la asistencia oficial, ha resultado un gran escándalo para la Francia católica.

Esto prueba que el Gobierno actual no representa los verdaderos sentimientos del pueblo, puesto que éste no pretende renegar de las tradiciones seculares que nacieron en el bautismo de Clodoveo.

Es un deber para todo católico y hombre honrado vengarse de la injuria que le impuso el Gobierno con semejante acto.

No lo olvidarán las masas honradas en las próximas elecciones.

Mons. Meurin, antiguo arzobispo de Bombay (India inglesa), ha publicado un libro que hará época en los anales religiosos y en las campañas católicas en contra de la masonería. Titúlase *La francmasonería, sinagoga de Satanás*, y el contenido del libro corresponde perfectamente al título. La India abunda en Sociedades secretas de toda clase y guarda secretos que ha logrado penetrar Mons. Meurin, y que ya se indicaban, aunque sin pormenores, en las Encíclicas de Su Santidad contra los masones.

## NOTICIAS

### DEL EXTRANJERO

Su Santidad ha concedido grandes cordones de la Orden de Pío IX á varios funcionarios turcos, para darles una prueba del gusto con que los ha visto con-

tribuir á la Mision diplomático-religiosa del Patriarca Mons. Azarian, quien de regreso á Constantino- pla entregará á los agraciados tan revelantes muestras de aprecio. Además de esas condecoraciones llevará Mons. Azarian las insignias de la Orden de San Silvestre á un armenio católico, Garabed Effendi Caracah, que ha favorecido con su influencia personal y con sus recursos el establecimiento de escuelas católicas en Armenia.

Según los más recientes datos estadísticos, las *Hermanitas de los Pobres* contaban en 1.º de Septiembre de 1885, 242 casas asilos, cinco de ellos en París, 4.000 Hermanas y 27.000 pobres ancianos objeto de sus cuidados y socorros. La fundacion, como saben nuestros lectores, es francesa y de la ciudad marítima de Saint-Malo, patria del célebre Chateaubriand. La fundadora fué Sor Juana Jugau, de Saint Servant.

Las ofrendas para la terminacion de la basilica del Voto Nacional en Montmartre, pasan ya de 26 millones de francos. En Febrero importaron los ingresos del mes 86.419 francos, que unidos á los anteriores, hacen un total de 26.018.326 francos. Los gastos en dicho mes ascendieron á 114.362 francos, que con los ya efectuados hasta fines del mismo, importan 25.612.668 francos.

Ya falta bien poco para que ese grandioso monumento erigido con las limosnas de la Francia católica toque á su término, cumpliéndose así el voto nacional hecho para desagraviar á la divina Justicia por las muchas iniquidades de los impíos.

La Obra del patronato de las mujeres austriacas envía á la Exposicion de Chicago trabajos hechos por las damas de la Obra, figurando entre ellos uno de la archiduquesa María Teresa, esposa del archiduque Carlos Luis, príncipe imperial de Austria.

El Cardenal Vaughan, Primado de Inglaterra, dirige hace tiempo la «Dublin-Review» y el «Tablet», periódicos católicos, habiendo publicado varias obras, en su mayoría religiosas.

El Soberano Pontífice ha expresado con harta frecuencia el bien que espera de la buena prensa, para que llame la atencion el ver á un Cardenal formar en ella parte tan activa.

A bordo del vapor «Ambaca» se embarcaron hace poco en direccion á Guinea, reclamadas por el Gobierno portugués para el servicio de los hospitales civil y militar de aquella provincia, cinco Hermanas hospitalarias del convento de la Trinidad.

No hubo infamia que la prensa jacobina no lanzase contra esas beneméritas mujeres, ni arbitrariedades que no se cometiesen hasta llevar á la cárcel á la Hermana Colecta, cuando el famoso proceso de hace algunos años; pero ahora que son necesarias en los hospitales coloniales enfermeras prácticas y desinteresadas, se las busca en el convento de la Trinidad, de donde ellas parten sin temor al trabajo ni á ningún género de sacrificios.

El pueblo de América del Norte ha ofrecido digna residencia á Monseñor Satolli, Delegado Apostólico en los Estados-Unidos, y también un capital de 750 mil francos para subvenir á los gastos de la conservacion de la Delegacion.



**MENORCA**

En el día de mañana en las parroquias de Santa María y de San Francisco se celebrará la primera Comunión de los niños y niñas que han de acercarse por primera vez á la Sagrada Mesa. Tan tierno como solemne acto se verificará á las siete en dichas Parroquias.

También mañana cumplirán con el Precepto Pascual los presos existentes en la cárcel pública de esta ciudad. Al efecto el Sr. Capellan de dicho establecimiento celebrará la Misa y dirigirá una plática á los presos.

El miércoles, al caer de la tarde, con un repique de campanas se anunciará en Sta. María el comienzo del solemne Quinario dedicado al Sagrado Corazon de Jesús, con el Señor de manifiesto, estacion y motetes al órgano y sermón todos los días por el Rdo. señor Romero, Misionero Apostólico.

Las fuerzas todas que guarnecen esta Plaza y las de la fortaleza de Isabel II han cumplido con el Precepto Pascual, y estos días están preparando á los enfermos del Hospital Militar para verificar tan tierno acto el próximo jueves, el que según noticias será muy solemne y concurrido.

La procesion para administrar la Sagrada Comunión á los enfermos é impedidos del distrito parroquial de Ntra. Sra. del Cármen, saldrá mañana de dicha iglesia, recorriendo el siguiente trayecto:

Plaza Cármen, calles Norte, Anuncivay, San Fernando, Comercio, Infanta, San Manuel, Castillo, San Pablo, Santa Eulalia, Plana, Santa Cecilia, Concepcion, Santa Catalina, Cármen y Plazas del Príncipe y del Cármen.

La misa que todos los domingos y días festivos se dice á las nueve en la mencionada iglesia, se dirá mañana inmediatamente después de haber regresado la procesion.

En la noche del jueves, á eso de las ocho, la farola de gas que ilumina la plaza de la Arravaleta, dió un susto más que regular á los vecinos y transeuntes. Como ya no es la primera vez, convendría no dar tanta fuerza á la misma, pues ni la necesidad lo exige ni la gente está para espectáculos análogos.

Recordamos á nuestros lectores y en especial á las sociedades de Crédito á quienes pueda interesar que el miércoles 12 del corriente se celebrará á las tres de la tarde en el despacho del delegado de Hacienda la subasta para la recaudacion de contribuciones territorial é industrial de esta provincia, bajo el pliego de condiciones inserto en la «Gaceta de Madrid» del 27 de Febrero y en el «Botín Oficial» del 4 de Marzo último.

Circulan en Palma duros falsos, que llevan el busto del rey Alfonso XIII y la fecha de 1888.

Están tan bien imitados que casi no se diferencian de los legítimos y solo por el peso presentan indicios de no serlo.

**REMITIDO**

Sr. Director de EL MAHONÉS.

Ciudadela 4 Abril 1893.

Muy señor mío y amigo: Imponente y majestuoso ofrecióse á la vista del que suscribe la festividad del segundo día de Pascua en la Santa Iglesia Catedral. Sia que desplegara esta todo su esplendor y magnificencia, ni ostentara en el día de ayer más que algunos de sus mejores adornos; estaba decorada sin em-

bargo con tal gravedad religiosa y se presentaba tan parca en el ornato exterior, que bien parecía con ello querer demostrar que si la fé entra muchas veces por la vista, no ménos y aún si mucho más, viene *ex auditu*. Porque en efecto, el hermosísimo altar mayor con tanta esbeltez y ajuste á las reglas del arte trabajado, cuyo preciosísimo remate, tiene aquel sabroso dejo de nuestras esbeltas preciosísimas catedrales góticas que convidan al alma á desasirse de la tierra y á subir alto muy alto hasta llegar á la union de su Dios;... adornado unicamente con los adornos que las severas rúbricas de una Catedral permiten, dejaba reposar tranquila á la vista para que no fuera distraída por sensaciones y tuviera ancho campo el oído á fin de que pudiera deleitarse escuchando ya las alegres palabras que la iglesia pone en boca de sus ministros, y que pronunciaba esta vez un nutrido *coro de chantres* (y permítaseme la frase); ya la interpretacion clara, contundente y encantadora que á algunos de aquella daba el ministro de Dios desde la cátedra del Espíritu Santo. Qué buen efecto producía en el ánimo de todos oír de labios tan autorizados aquellas alegres palabras con que el celoso Sacerdote anunciaba á sus oyentes y en ellos al orbe entero la Resurreccion del Señor. Y el que había librado una gloriosa pero dura campaña cuaresmal contra todos los vicios á que nos impelen los tres enemigos del alma; predicando la mortificacion de la carne y la sujecion de sus apetitos desordenados, viene en este día á anunciarnos con motivo de la Resurreccion y glorificacion de la sacratísima carne de Cristo, la resurreccion y glorificacion de nuestra carne.... Dogma consolador siempre, dogma precioso que no solo cicatriza, si que también hacía dulces al pacientísimo varon de Hus, las heridas que la desgracia en su alma y en su cuerpo abrieran, qué bien presentado y qué clarividenciado quedó después de la contundente lógica del sábio Jesuíta. De la necesidad que tiene el alma del cuerpo para obrar; de las operaciones en que este interviene de mancomún acuerdo con aquélla, convirtiéndose la una en factor indispensable del otro; como de consuno psicólogos y fisiólogos enseñan; dedujo lo justo de la recompensa para ambos. Glosó con elocuente frase y envidiable acierto el *oportet corpus mortale induere incorruptione* de San Pablo, y acreditándose de sábio hizolo á su vez de celoso, el Padre Misionero, incitando á la práctica de la virtud y á la huida del vicio. Dígolo á V., amigo mío, que el alma se sentía como en algo parecido así... á la gloria, á la contemplacion de la cual convidaba, el aspecto de la Santa Iglesia Catedral, los alegres y graves cantos de los ministros del altar y la elocuente cuanto fervorosa frase del Rdo. P. Llobera, S. J.

Bendito sea el Señor que así consueta á las veces á los pobres desterrados en este valle de lágrimas y miserias Felicítense en buen hora los dichosos ciudadelanos por haberles cabido en suerte tan celoso y sábio cuaresterero y demos todos los menorquines gracias infinitas al Señor que se ha dignado depararnos tan celosísimo Prelado que tanto cuida del bien de sus diocesanos ya dándoles hombres *que les partan el pan* de la divina palabra, ya cuidando con tanto celo de que el gusto estético religioso que tanto ayuda al hombre á elevarse á su Dios, presida todas las sábias reformas introducidas en algunas de nuestras Iglesias.

Soy de V. affmo. amigo y S. S.

UN EXPEDICIONARIO.

**SANTORAL**

Sábado 8 de Abril.—San Tiburcio mártir y San Perpetuo obispo y el beato Julián de San Agustín.

Domingo 9.—Santa María Cleofé y Santa Casilda virgen.

Lunes 10.—San Macario obispo y San Ezequiel profeta.

Martes 11.—San Leon el Magno, papa y doctor.

**VISITAS DE LA CORTE DE MARIA**

Sábado, á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. María.

Domingo, á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

Lunes, á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen.

Martes, á Ntra. Sra. de la Asuncion en Sta. María.

**CULTOS SAGRADOS**

Mañana, Dominica de Cuasimodo, segundo del mes de Abril; en Sta. María á las 7 el Rdo. Sr. Ecónomo celebrará el Santo Sacrificio de la Misa y después de la plática preparatoria dará la Comunión á los niños y niñas del distrito que por primera vez se acercarán á la Mesa Eucarística distribuyéndoles después un recuerdo de tan solemne acto. A las 9 y media Tercia y la Misa mayor, después la Misa última. Por la tarde solemnes Vísperas, Completas y Sto. Rosario.

Cármen, á las 7 saldrá la procesion de la Comunión Pascual para los enfermos é impedidos del distrito, al retirarse se celebrará la Misa acostumbrada con motetes y Regina Celi al órgano: por la tarde Vísperas y después procesion claustral, Rosario, Salve y los Gozos todo en honor de María Santísima como segundo domingo de mes.

S. Francisco de Asis, á las 7 Misa y Comunión para los niños y niñas del distrito que por primera vez han de gustar el Pan de los Angeles, el Rdo. señor Ecónomo les dirigirá la palabra, y la escolanía cantará fervorines: á las 10 la Misa mayor y á las 12 la de la Tropa. Por la tarde, luego de Vísperas, los niños harán la renovacion de las promesas del Santo Bautismo, procesion por el interior de la iglesia y al fin Salve á María Purísima.

Concepcionistas, á las 6 y media Misa y Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazon de Jesús; por la tarde los actos propios de la Dominica mensual con el Señor de manifiesto y plática por el Sr. Director de dicha Asociacion.

Jubileo-Circular de las Cuarenta Horas, continúa en la iglesia de S. Antonio Abad, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 5 hasta las 7 y media practicándose los acostumbrados cultos.

Miércoles por la noche, en Sta. María, se dará principio á un devoto y solemne Quinario consagrado al adorable Corazon de Jesús con esposicion de S. D. M. y sermón por el M.ltre. Sr. D. Francisco Romero, Misionero Apostólico.

**SUSCRIPCION para costear la construccion del Altar mayor y dos laterales con destino á la Iglesia de la Inmaculada Concepcion.**

	Pesetas
Suma anterior	2843'72
Rdo. D. Rafael Bernat	5'00
Un Terciario	2'00
Sra. D. <sup>a</sup> M. S. S.	3'00
Sra. D. <sup>a</sup> M. O.	2'50
<b>Total</b>	<b>2856'22</b>

(Continúa abierta la suscripcion).

El Ilmo. y Rdmop. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencia á cada uno de los fieles, que con sus limosnas contribuyan á la construccion de los mencionados Altares.

Las limosnas para los mismos podrán entregarse á los Rdos. Sres. Parrocos ó al Sr. Vicario de la Concepcion.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.



## ANUNCIOS

**Don Rigoberto Garcia Blanco,**  
Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Por el presente hago saber: que á instancia de D. Juan Orfila y Billet, vecino de esta ciudad, se ha incoado expediente para la declaracion á los efectos civiles de muerte presunta de sus hermanos D. Pedro y D. Jaime Orfila y Billet, de ignorado paradero, los cuales se ausentaron de esta ciudad, hace más de treinta años; y se cita y emplaza á dichos D. Pedro y D. Jaime Orfila y Billet y á las personas que tengan algun derecho que ejercitar en los referidos autos, para que en el término de dos meses, contaderos desde la publicacion del presente en la Gaceta de Madrid, comparezcan por sí, ó por medio de apoderado en los mismos, bajo apercibimiento en otro caso de parales el perjuicio consiguiente en derecho.

Dado en Mahon á tres de Abril de mil ochocientos noventa y tres.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Ldo. Juan Tremol, Escribano.

**D. Jesús M. Sobrido, Agente de**  
Contribuciones de la zona de Menorca.

Hago saber: Que decretado por el señor Administrador de Contribuciones de la Provincia con fecha 29 del mes último, la providencia del primer grado contra los Contribuyentes morosos del tercer trimestre de las Contribuciones territorial é industrial del actual presupuesto; se advierte á los señores Contribuyentes, que podrán verificar el pago de sus cuotas, con el recargo del cinco por ciento durante los días 9, 10 y 11 del presente mes, en el domicilio de la agencia recaudadora, establecida en la calle de Buenaire núm. 9 y horas de 9 á 12 de la mañana.

Mahon 6 de Abril de 1893.—Jesús M. Sobrido.

**DON JOSÉ J. SANCHO, Administrador Depositario de Hacienda de Mahon.**

Hago saber: Que terminado el padron de Industria de esta Ciudad formado por la Comision de Hacienda, el cual ha de servir de base para la formacion de la matricula del próximo año económico, estará de manifiesto al público en el local que ocupa la Administracion de mi cargo, todos los dias laborales hasta el dia 11 del presente mes inclusive, de 9 á 12 de la mañana, para que los industriales comprendidos en el mismo puedan enterarse de las cuotas que le han sido señaladas y reclamar en debida forma los que se crean perjudicados.

Mahon 1.º de Abril de 1893.—J. J. Sancho.

## Zacarias Zolá

Llegado á esta ciudad el conocido y acreditado plateador y dorador de toda clase de metales, incluso el níquelado, ofrece sus servicios, no solo á los párrocos de las iglesias de esta isla, si que tambien á todas las personas que deseen honrarle, seguro que quedarán altamente complacidas.

Vive en la calle del Norte n.º 5, esquina á la Plaza del Carmen.

## PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

**LA TOS** continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

**LA TOS** seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

**LA TOS** acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

**LA TOS** catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

## LA ANTIGUA FUNERARIA TALLER DE ATAUTES

Habiéndose trasladado este taller desde la calle de S. Roque n.º 24 á la calle de Anunciay n.º 39, se hace público que dicho establecimiento ha introducido grandes reformas en modelos y en los precios que son equitativos y que por espacio de tanto tiempo viene sosteniendo, haciendo esperar ver correspondidos sus deseos por parte de los favorecedores de LA FUNERARIA.

Los pedidos se dirijan á D. Juan Sintes, calle del Castillo n.º 2 y en Villa-Cárlos á D. Ignacio Fernandez, calle de S. Jaime n.º 4.—La Comision.

## VICTORIA Y BRITANNIA

Son las maquinitas propias para familias y mercerías. Hacen medias, calcetines y toda clase de artículos de géneros de punto en gran produccion y sin costura. Con estas maquinitas pueden ganarse de 3 á 6 pesetas diarias.

Precios sin competencia. Catálogos, instrucciones, precios, agujas y piezas de cambio.

José Gimenez Iglesias

ESCUDELLERS, 64, 1.º — BARCELONA.

## HERNIAS (TRENCA TS)

Detencion, alivio y curacion radical de las hernias (trencats) se obtiene por medio del braguero mecánico regulador acompañado del parche inventado por el especialista Sr. PALAU; recomendado por todas las eminencias médicas y premiado en la Exposición de Barcelona, con Real privilegio.

Calle Ancha, 12 y 14, al lado de la iglesia de la Merced, BARCELONA.

Consultorio Ortopédico de 8 á 1 y de 3 á 7.

Pérdida

Se ha perdido una cruz de filigrana des- de la calle de Cifuentes hasta la parroquia de Sta. María. Se gratificará á la persona que la entregue en la imprenta de este periódico.

Para alquilar

Lo está la casa número 3 de la calle de Alonso III. Para informes, Rosario 25.

Para vender

Lo está la cantina de la Plaza de la Espanada n.º 15. Para informes en la misma.

CAL

Se encuentra en el horno de Francisco Villalonga y Pons, frente el pueblo de Alayor, el precio de cincuenta céntimos de peseta el quintal el que tome diez quintales ó más.

Nodriz

Una primeriza leche de tres meses de 25 años de edad desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle Cos de Gracia número 192.

Para vender

Lo está la casa de la calle de las Moreras n.º 19. Informes en la misma.

Para vender

Lo están: la casa calle de S. Juan n.º 4 y la de la calle del Castillo n.º 165. Para informes, calle del Castillo n.º 50.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa calle del Castillo n.º 47. En esta imprenta informarán.